
459起二手汽车投诉
篡改里程的占一半多

去年 6 月，省消保委接到湖州一消费者

投诉，称其 5 月 10 日在杭州某二手车市场以

35 万价格购得宝马 525Li 二手汽车一辆，当

时车辆里程表的数据为 53000 公里；后经宝

马4S店查实，截至2016年2月18日，里程数

已达 85241 公里（2016 年 2 月 18 日是该车辆

最后一次在 4S 店保养维修的时间，其后里程

数无法查实）。

另一起投诉中，一位消费者购买到二手

车时，车辆显示里程为 9 万公里；但去 4S 店

调查发现，该车最后一次在 4S 店保养时，其

记录显示里程已达20万公里，而该记录距消

费者购买车辆已经有一年多。

在去年 459 件投诉中，篡改里程数的投

诉有 241 件，占投诉总量的 52.5%。车辆里

程数是二手车价值的重要参考标准，而目前

车辆里程数有据可查的只有那些在 4S 店进

行保养的车辆。消费者在交易过程中很难去

4S 店查实该数据，而二手车的经营者，据悉

可以利用一些手机 APP 对车辆 4S 店的保养

信息进行查询，经营者往往利用这些信息的

不对等性，擅自更改车辆里程数，从而达到利

益最大化。

花钱买了重大事故车辆
不知情成了经营者借口

2017 年 9 月，消费者刘某在杭州汽车城

花 16.5 万元购买了一辆 2014 年产的二手歌

诗图，后通过查车辆保险记录发现，该车发生

过高山翻车，光修理费就高达近 19 万元，相

当于买了一辆近乎报废车辆。

一些经营者卖的二手车大部分是自己负

责检测，检测的专业性和真实性很难得到保

障。在利益的驱使下，二手车经营者对车辆

事故信息存在故意隐瞒情况，导致消费者在

购车过程中很容易购买到有质量隐患的事故

车、泡水车等。一旦发生纠纷，经营者则往往

以不知情作为借口。

按《浙江省实施〈中华人民共和国消费者

权益保护法〉办法》规定，经营者应当保证其

销售的二手汽车安全性能良好；自开具二手

车销售统一发票之日起六十日内或者行驶里

程三千公里内(以先到者为准)，二手汽车发

生安全性能故障的，经营者应当承担包修责

任。但在实际购车过程中，二手车经营者往

往只能保证车辆能开，性能无法保证，造成消

费者往往在购买二手车后第一时间去 4S 店

或者专业维修店对车辆进行维护保养，费用

从几千元至上万元不等。此外还存在车辆故

障多次维修、不能修复、拖延时间超出保修期

等现象。

二手车经营中还存在合同不规范逃避责

任、虚构车源骗取定金、巧立名目重复收费、

按揭还贷暗藏猫腻等问题。
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花10多万元购买的二手汽车，居然发生过高山翻车事故，

几近报废；显示9万公里的里程数，调查后发现实际里程已超

过20万公里⋯⋯二手汽车市场猫腻多多，往往让消费者防不

胜防。昨天，省消保委专门召开了二手车经营者公开约谈会。

据了解，2017 年，全省消保委系统共受理关于二手汽车

消费投诉 459 件，比 2016 年的 342 件同比上升了 34.2%。

省消保委认为，浙版新《消法》涉及“二手车”相关条款落地难

的主要原因，是二手车经营者违法成本低，二手车交易合同不

规范，车辆真实车况缺少权威第三方法定机构的检查、检测。

实际里程20万公里，里程表显示仅9万公里；重大车祸信息被隐瞒

当心！二手汽车市场猫腻多
本报记者 楼纯
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本报讯 中国家电及消费电子博览会这

两天正在上海新国际博览中心举行。博览会

开幕前一天，老板电器在上海举办了一场“新

食器时代”超级发布会，请来影星舒淇担任公

司首席体验官，人声乐团“节奏部落”节目助

阵；《舌尖上的中国》美食顾问董克平，演员、

设计师刘孜，型男主厨、爱心奶爸余定勇分享

生活和美食心得，中国烹饪大师、东方卫视

《顶级厨师》节目总顾问帅晓剑分享烹饪技

巧，果壳网总编、科学文青徐来科普美食知识

⋯⋯原本只是一场普通新品发布会，结果办

成了一场厨艺分享会。

发布会后，针对老板电器最近在 A 股市

场上大跌的表现，相关负责人接受钱江晚报

记者采访时表示，看好未来市场前景。

影星舒淇是许多男性心目中的女神。在

发布会上，出任老板电器首席体验官的她身

着低胸露背装压轴出场，惊艳全场。

做老板电器的首席体验官，舒淇能胜任

这份工作吗？实际上，首席体验官，大概是老

板电器这家公司里最轻松的一个“官职”了，

职责大概就是尝尝美食，分享分享心得；如果

能再亲自做几道美食，那是再称职不过了。

据称，生活中的舒淇，是一个享受生活、喜欢

烹饪的现代女性。“你在厨房的样子就是生活

中的样子。”她说。

发布会上，舒淇首次向大众披露了自己

最喜欢的三道美食：奶奶亲手做的花生糕，家

乡独有的腐乳空心菜，养生“秘诀”红枣银耳

莲子羹。“红枣是补气、养血的；银耳是滋阴补

阳的；莲子是安神的。”舒淇介绍说。她认为，

美容养颜并不像许多女性认为的那样需要很

多步骤。

上个月末，老板电器发布业绩快报，虽然

去年收入和净利增幅均超过两成，但去年四

季度净利同比略降。作为一只绩优白马股的

代表，上市7年多时间，老板电器股价最大涨

幅超过12倍，此次净利增速下滑引发股价连

续两个跌停。

在公告中，老板电器表示，去年因为面临

着房地产调控的后续影响，厨电行业整体保

持小幅增长；而相对于整个行业，去年全年公

司凭借高端定位与行业领先优势，还是实现

了快速增长。另外，去年是公司新三年发展

战略的开局之年，公司一方面面临着房地产

调控后续影响、原材料成本大幅上升等不利

因素，另一方面又要努力实现技术驱动转型

与品牌升级。

未来，老板电器盈利前景如何？

“厨电产品与住房家装联系密切，因此厨

电业肯定会受到地产业影响。”老板电器战略

市场总监叶丹芃对记者表示，“从长期来看，

地产业对厨电行业是利好的。因为我国城市

化预期还有十多年的高速发展时期，新住房

与城市更新住房都会有相当长时期的增长。”

叶丹芃表示，虽然公司短期内受到地产

业调控的影响，但长期来看，老板电器在行业

中具有更强的穿越地产周期的能力，这主要

得益于老板电器深挖一二线市场及加速渠道

下沉，市场份额持续提升。

“目前老板电器在烟、灶、消、蒸箱、嵌入

式微波炉这五大品类上市场占有率位居行业

第一，对于将来的市场开拓，老板电器有绝对

的实力和信心。”叶丹芃表示，公司在产品上

也引领行业。据了解，目前老板电器推出的

智能厨电产品占比已经达到 20%左右，智能

产品基本都能实现互联互通。未来，老板电

器将立足于满足当代中国人的饮食烹饪生

活，立足于创造中国新厨房。

老板电器目前正在加大渠道下沉力度。

不久前，老板电器刚与苏宁签订120亿大单，

老板电器将是苏宁县镇店中的战略主推品

牌。 本报记者 王燕平

老板电器最近在A股市场上大幅下跌，相关负责人接受钱报采访回应业绩疑虑

地产调控影响短期业绩，未来前景可期

出任老板电器首席体验官，影星舒淇惊艳亮相


